

Jugendhilfeinspektion Hamburg

Von tragisch verlaufenen Kinderschutzfällen
zur Fachaufsicht der Kinder- und Jugendhilfe

Prof. Dr. Kay Biesel & Prof. Dr. habil. Heinz Messmer
Institut Kinder- und Jugendhilfe
Hochschule für Soziale Arbeit FHNW

04.04.2019

16.00 – 17.30 | KOL-E-13

UZH | Karl Schmid-Strasse 4 | 8006 Zürich

Die Jugendhilfeinspektion in Hamburg ist ein Organ institutioneller Fachaufsicht, die seit 2012 in Hamburg dafür zuständig ist, die Recht- und Zweckmäßigkeit sozialpädagogischer Kinderschutzarbeit in den Allgemeinen Sozialen Diensten sicherzustellen und zu verbessern. Sie ist in der deutschen Kinder- und Jugendhilfelandchaft ein Novum und fachlich umstritten, weil sie in Reaktion auf eine Reihe problematisch verlaufener Kinderschutzfälle etabliert worden ist, jedoch von den betroffenen Fachkräften nur eingeschränkt anerkannt wird. Vor dem Hintergrund der Ergebnisse einer von der Behörde für Soziales, Arbeit, Familie und Integration in Auftrag gegebenen wissenschaftlichen Begleitung und Evaluation soll im Kolloquium auf die Frage eingegangen werden, ob die Jugendhilfeinspektion als eine tragfähige Antwort zur Sicherstellung und Verbesserung sozialpädagogischer Kinderschutzarbeit angesehen werden kann. Zudem werden Anhaltspunkte für eine effektive Weiterentwicklung der Jugendhilfeinspektion aufgezeigt.

Studierende, Kolleginnen und Kollegen sowie weitere interessierte Personen sind herzlich zu dieser Veranstaltung eingeladen.



Universität
Zürich UZH